

小樽南ロータリークラブ会報

よいことの
ために
手を取りあおう



■新入会員卓話 石上壽應会員 卓話

■ロータリーソング【それでこそロータリー】

■会長挨拶【佐藤友美会長】



本日は多くのメンバーの皆様にご出席いただき、大変嬉しく感じました。

昨日、静内の細川パストガバナーの訃報が届き、当時を思い返しております。深い交流があったわけではありませんが、私の入会翌年が細川年度で、右も左も分からぬ中、地区大会のため静内へ同行したことを覚えております。壇上で体調を崩され病院へ搬送された出来事は大変衝撃的で、地区大会運営の重責を考えるきっかけとなりました。

その後、我がクラブが地区大会を担当した際、松浦パストガバナーが皆の支えを受け壇上で挨拶された姿を目にし、まさにクラブの力で成し遂げたものだと改めて感じました。細川PGの訃報に触れ、かつて「小樽南クラブは結束力がある」と言っていたことを思い出し、この結束力こそが我がクラブの強みだと確信しております。

残りの会長職においても、この結束力をさらに高められるよう努めてまいります。

■幹事報告

①本日例会終了後に理事会を開催いたします。ご出席のほどよろしくお願ひいたします。

②次回 11月28日は休会です。その次12月5日は通常例会となります。内容は先日参加した酒田3クラブとの交流会の報告例会とする予定です。

③12月3日の東京ロータリークラブへのメイクアップにつきましてご案内を差し上げておりますが参加申込は締切となっております。まだお申し込みがお済みでない方は、お急ぎご連絡ください。この日の夜は東京にてクラブとして懇親会の開催を予定しております。

④12月19日の家族懇親会は、オーセントホテル小樽にて開催いたします。当日は例年どおり鏡餅の配布を予定しております。こちらのご案内はすでにメールにて配信済みですので、ご確認ください。

当日ご参加が難しい方につきましては、鏡餅の受け渡し方法について、後日親睦委員会より改めてご案内させていただきます。

2025-2026年度 R I 第2510地区目標

- | | |
|----------------|---------------|
| 1.会員増強 | 5.女性会員増強 |
| 2.クラブ活性化 | 6.会員研修充実 |
| 3.奉仕活動推進 | 7.紛争予防と平和推進 |
| 4.若い世代とのつながり強化 | 8.ロータリー財団活動強化 |

My Rotary
2510地区ホームページ
ICT委員会Facebook
各委員会へのメール



2025-2026年度 地区活動方針
Revival (リバイバル)
~原点に立ち返り、未来への繁栄へ~

- 例会場：オーセントホテル小樽 ●例会日：毎週金曜日 12時30分
- 事務局：〒047-0032小樽市篠路2-15-1(オーセントホテル内) TEL0134-27-8123 FAX0134-26-6935
- Club Homepage : URL <https://rid2510.org/otarushouth/>

1960年創立

昭和35年2月5日

2025年12月5日金発行
通巻第3111号

14

今週

- 通常例会 (酒田RC訪問報告)

12月12日

- 新会員卓話 山田佳代子会員
- 年次総会

12月19日

- 家族懇親会

再来週

■出席報告

2025年11月21日

総会員数51名 欠席者13名

伊早坂、工藤、桂、佐藤(公)、佐藤(勉)、拝田、馬場、吹田、松尾、松浦、宮川、水谷、斎藤(英)

■第50回記念勧仁塾道場杯争奪空手道選手権大会

11月30日、小樽市総合体育館にて「第50回記念勧仁塾道場杯争奪空手道選手権大会」が開催され、開会式では当クラブの佐藤会長が挨拶を行いました。続く記念祝賀会は、小樽3クラブの会員に加え、第2510地区より嵯峨PG、福井PG、小山PGもご参加され盛大に開催されました。



会員結婚祝

中井 健太郎 会員 井手 信治 会員 山田 厚 会員

見延 庄三郎 会員 佐藤 公俊 会員

おめでとうございます

■新入会員卓話 石上壽應卓話



本日は自己紹介に加えて、仏教寺院を取り巻く現状、小樽市内の葬送文化の変化、そして天上寺の今後の方針についてお話しします。

私は昭和58年生まれの42歳です。父である前住職の「應」と、母方の寺院に伝わる「壽」を合わせ「壽應」と命名されました。小学2年生で京都・總本山知恩院にて得度し僧侶としての歩みを始めました。高校は小樽で過ごし、慶應義塾大学卒業後は大正大学大学院博士後期課程に進学し、学術研究と宗教実践の両面で経験を積みました。東京・増上寺では約10年間にわたり修行し、浄土宗総合研究所の研究スタッフとして経典の現代語訳や現代社会における寺院の役割を研究してまいりました。

2007年より天上寺副住職として勤務しつつ青年会議所や宗門青年会の役職も務め、地域社会と宗門双方に関わりながら活動の幅を広げてきました。

そして本年5月に住職を継承し晋山式を迎え、歴代住職の袈裟と過去帳を受け継ぎました。過去帳に記された檀信徒の歩みの重みを感じながら寺院を未来へつなぐ責務を強く自覚しております。

現在、寺院を取り巻く状況は厳しさを増しています。「住職に期待することはない」と回答する割合は約68%とのぼり寺院と社会の距離が広がりつつあります。また葬儀・法事に対する価値観も変化し若年層は従来の葬儀形式を望む傾向がある一方、高齢層では費用面などから火葬式・一日葬の需要が増えています。小樽においては家族葬が約40%、火葬式・無宗教葬が22%以上と、地方都市でありながら大都市並みに儀式の簡素化が進んでいます。

こうした変化を踏まえ、天上寺では門信徒・地域との関係性を四層に分類しそれぞれに応じた働きかけを行っています。①檀家・コア層には従来の法要を丁寧に行い継承を支える取り組み②檀家・ライト層には公式LINEや写真撮影など利便性と家族のつながり向上③非檀家・コア層には桜・紅葉など寺院環境の磨き上げによる訪問機会の創出④非檀家・ライト層には宗教に限らず社会奉仕活動を通じた信頼獲得を目指しています。地域に必要とされる寺院であることこそ最も重要な使命と考えております。

伝統を守るだけではなく、時代の変化を受けとめ社会に開かれた存在へと進化していくことが、これからのお寺運営の要となります。威儀即仏法の心を忘れず、デジタル活用や地域参画を通じ未来へ受け継がれる寺院を目指してまいります。

まごころ箱・・・・・いつも有難うございます！

佐藤（友）会員…石上会員卓話ありがとうございました。

斎田 会員…11月14日6年ぶりに奥沢村会を開く事が出来ました。宏楽園さんの美味しい料理、そして三栖会員、中山会員のお手伝いもあって楽しい時間を過ごす事が出来ました。参加された会員の皆さんありがとうございました。なお、次回から村長を三栖会員にバトンタッチすることが出来ました。

見延 会員…楽しい奥沢村会でした。永年村長を勤められていた斎田会員の行き届いた気配りで、形にとらわれないロータリーの楽しさや奥ゆきを学びました。村会当日たくさんのお土産にもびっくり。ありがとうございました。又、米山会員3回目のホールインワンのお祝い、もう一方でごめんなさい。感謝です。

第3回 理事会議事録

1) 1月の例会スケジュールについて 承認

9日:年男(干支)の会員による卓話、(クラブフォーラム)を実施する。

23日:夜間例会(新年会)

30日:休会

2) 年次総会(次年度役員選出)について 承認

・12月12日の例会で年次総会を行う。

3) 年末家族懇親会について 承認

・開催日は12月19日

・鏡餅は物価高騰等の影響により、昨年の約2,100円から値上げし2,450円にする

・札幌のボーカリスト・ピアニストによる演奏を予定。→演奏者のための更衣室(控室)を準備する。

・参加する子供がいる場合、保護者がプレゼントを購入し、領収書をクラブへ提出して精算する方式とする(予算3,000円程度)。当日はサンタクロース役が手渡す。

4) クラブオリジナルジャンバーの作成について

・色はグリーンで費用は本体約8,800円+プリント代、1着あたり約1万円となる見込みだが、クラブ会計からの補助が可能か検討した所、現状の収支見込みからは捻出が困難。そのためクラブからの補助は行わず、希望者の全額自己負担とする。強制購入ではなく、希望者のみサイズと購入に丸をつけてもらうアンケートを実施するなど継続して審議する。

5) 会員増強について

銭函RCの方数名アプローチしているが他クラブ所属や転勤、反応が芳しくない等の理由で現時点で具体的な入会確定者はいない。引き続き、各会員の人脈を通じて勧誘を行う。

6) 銭函文化祭への共催依頼について 繼続審議

・これまで小樽銭函RCが主催してきた「銭函文化祭(児童絵画展など)」について銭函RCの人員不足等の事情により南クラブの奉仕事業として一緒に取り組めないかという提案。

・本日の理事会だけでは結論が出せないため、別途時間を設け、具体的な関わり方や負担について検討する場を持つこととする。

7) その他報告事項

・ニコニコ箱が今年度の納入額が昨年同時期比で約20万円少ない状況。理事役員への協力要請があった。

福島 会員…先日6年ぶりの奥沢村会で80才(傘寿)のお祝いをいただきました。

井手 会員…結婚祝・夫人誕生祝両方同じ月でした。

湊 会員…本日誕生日でした。ありがとうございました。

中山 会員…酒田への運転手として頑張りました。ご乗車いただいた皆様からお心遣い頂きました。ありがとうございました。

荒田 会員…例会運営委員会からお知らせです。本年度のニコニコが昨年に比べて現時点で20万円程度少ないそうですので、皆さまのご協力お願い致します。

小笠原 会員…お先に失礼いたします。

合計309,000円

入金集計額 令和7.7.1～令和7.11.21 (27,500円)